
第４回 水道施設整備基本計画策定委員会 会議概要 

 

 

１．開催日時 

令和３年５月１４日（金） 午後２時から午後３時まで 

 

２．開催場所 

福島市飯坂町字沼ノ上 1 番地の 1 

福島地方水道用水供給企業団 大会議室 

 

３．出席者（別紙 名簿のとおり） 

（委員） 

佐々木委員長、田村委員、安食委員、石川委員、佐藤委員、黒沢委員（欠席）、鈴木委員、宍戸委員、 

寺島委員 

（事務局） 

菅野総務課長補佐、佐藤契約管材係長、片平施設管理課長補佐、松谷施設第二係技査 

（受託者） 

成井、山下、山田、佐藤、忠平 

 

４．議題・議事概要 

（１）現有施設に係る更新需要結果について 

委員より、更新需要の確認を受けたが、事務局より説明し、了承された。 

 

（２）施設の耐震化及び更新計画検討について 

委員より、施設の耐震性検証について確認を受けたが、事務局より説明し、了承された。 

 

（３）管路の耐震化及び更新計画検討について 

事務局より説明し、了承された。 

 

（４）財政計画策定の考え方・更新計画年次割（案）について 

委員より、資金確保措置について確認を受けたが、今後の資金確保措置検討スケジュール案に

ついて、次回委員会開催前まで（６月中旬）に示すこととした。 

 

（５）その他 

当日配布資料については、各委員が持ち帰り、内容確認後、確認・質疑事項を受け付ける。 

 

５．議事内容 

別紙、議事内容のとおり 

 



 

●議事内容（要旨） 

（１）現有施設に係る更新需要結果について 

事務局より委員会資料【概要版】（以下、「概要版」と称す）及び資料-1 を用いて、現有

施設に係る更新需要結果について概要説明を行った。主な議事概要は以下のとおり。 

【各委員より】 

・更新需要について平準化をどう設定するのか？ 

【事務局より】 

・今回のアセットマネジメント結果を踏まえ、財政シミュレーションを行ったうえで最終的

に平準化して更新計画を作成する。 

 

（２）施設の耐震化及び更新計画検討について 

事務局より概要版及び資料-2 を用いて、施設の耐震化及び更新計画検討について概要説明を

行った。 

【各委員より】 

・資料-2 P.1 表-1 で耐震性検証結果が示されているが、レベル 1、レベル 2 の考え方は？ 

【事務局より】 

・全施設においてレベル 2（震度 7）に対応可能な施設への耐震化を検討している。 

【各委員より】 

・全ての施設で震度７として評価するのは適当ではないのではないか。福島市の場合は、想

定地震に対して各施設にて発生しうる震度を地域別に設定し、耐震診断の必要性も検討して

いる。同様に、想定地震での各施設での震度を設定すれば、耐震診断も削減（省略）できる

のではないか。 

【事務局より】 

・回答修正するが、企業団においても、地域別に震度を設定している。 

 

（３）管路の耐震化及び更新計画検討について 

事務局より概要版及び資料-3を用いて、管路の耐震化及び更新計画検討について概要説明

を行った。 

【各委員より】 

・概要版P.5 図-2に需要減少を考慮したダウンサイジングとあるが、需要の想定はどのよう

にして行ったのか？ 

【事務局より】 

・各構成団体が計画している水需要予測結果により用水供給事業における水需要の将来見通

しを算定した。 

 

（４）財政計画策定の考え方・更新計画年次割（案）について 

事務局より概要版及び資料-4を用いて、企業団決算の推移と財政計画策定の考え方につい

て概要説明を行った。 

 



 

【各委員より】 

・概要版P.6 4-2-4で「何らかの資金確保措置」とあるが、料金値上げも想定するか？その場

合、料金改定のスケジュールは？ 

【事務局より】 

・資金確保措置としては、企業債の活用、企業債充当率の見直しまたは料金改定を検討する

ことを想定する。今後、財政シミュレーションを行ったうえで財政計画策定後に資金確保措

置のスケジュール案について第５回委員会前の６月中旬頃に示したい。 

【各委員より】 

・料金改定については、財政計画結果を示されても素直にOKできるものではない。財政計画 

に対して構成団体と調整できるように考えて欲しい。 

【事務局より】 

・現行の料金算定期間は令和６年度までのため、料金改定については第７期財政計画開始前

の令和６年度には示したい。 

 

（５）その他 

【各委員より】 

・委員会資料とは別に、首長へ説明するためのかみ砕いた資料の作成もお願いしたい。 

【各委員より】 

・基本計画策定後のスケジュールは？ 

【事務局より】 

・８月議会へ報告となるので、基本計画策定後、企業長説明、議会報告となる。 

【事務局より】 

・本編資料（資料-１～４）については、本日配布したため、持ち帰って内容を確認していた

だき、質問については令和３年５月２１日（金）を目途にメール等にていただくこととし、

回答については令和３年５月３１日（月）を目途にすることとした。 


